

**ALBERTO ETCHEGARAY**  
 PRESIDENTE INBEST CHILE

# "El sector energía es un área de la economía chilena en la que existen inquietudes de inversionistas"



■ En la antesala del Chile Day, el ejecutivo afirmó que la diversidad de agenda de este año ha atraído a muchas personas a registrarse.

POR SOFÍA FUENTES

Este viernes 6 de septiembre se dará inicio a la segunda versión anual de Chile Day, evento que ya cuenta con más de 600 personas inscritas. Por primera vez, el encuentro organizado por Inbest Chile -corporación de derecho privado sin fines de lucro- y el Ministerio de Hacienda se llevará a cabo en París, capital de Francia, el 6 de septiembre, seguido de su clásica sede en Londres, capital de Inglaterra, los días 9 y 10 del mismo mes.

En la antesala de uno de los eventos más relevantes que reúne al sector público-privado, DF conversó con el presidente de Inbest Chile, Alberto Etchegaray, quien adelantó los tres objetivos del encuentro: potenciar el "diálogo, *accountability* (rendición de cuentas) y la promoción de la inversión".

Según el ejecutivo, estos pilares son esenciales, ya que a través del diálogo se busca crear espacios transparentes de conversación entre el sector público y privado, con "presencia de autoridades, expertos e inversionistas extranjeros, sobre los principales desafíos de la economía chilena".

Etchegaray consideró fundamental que las autoridades financieras y los ejecutivos de empresas chilenas rindan cuentas sobre el desempeño del mercado ante los inversionistas.

Finalmente, destacó que se pretende promover la inversión extranjera en Chile, "a partir de mejorar nuestra competitividad".

## 600 registrados

Entre los inscritos en ambos países figuran destacados representantes de la industria financiera, como Jaime Besa y Raúl Sotomayor, de Southern Cross; el presidente de Moneda, Pablo Echeverría; el socio y director de Finanzas Corporativas de LarrainVial, Felipe Porzio; el country manager de Bank of America, Rodrigo Demaria; la gerenta general de la AGF de Bci, Claudia Torres; y el *managing director* de JP Morgan Asset Management, Juan Pablo Soffia, entre otros.

Además, en el listado del evento destacan ejecutivos de AFP, como el CEO de AFP Cuprum, Martín Mujica; su par de Habitat, Alejandro Bezanilla; Andrea Battini, de AFP PlanVital; y Andrés Merino, de ProVida. Por su parte, el nuevo CEO de AFP Capital, Renzo Vercelli, debutará en este encuentro.

Asimismo, asistirán diferentes autoridades chilenas, como la presidenta del Banco Central, Rosanna Costa, el Ministro de Hacienda, Mario Marcel y la presidenta de la CMF, Solange Berstein, entre otros actores.

"Todos fueron seleccionados en función de sus competencias y

porque creemos que tienen mensajes relevantes que aportar para mejorar nuestra competitividad", sostuvo Etchegaray.

Agregó que existen muchos inversionistas locales e internacionales que participarán en el evento y afirmó que "eso evidentemente debiera generar un interés particular de conocer la visión de los panelistas extranjeros, porque es poco frecuente para los chilenos contar con una perspectiva menos sesgada sobre nuestra realidad".

## Agenda cargada a energía

Etchegaray mencionó que este año se hizo un esfuerzo por ampliar la agenda del evento, no solo incorporando diálogos en áreas productivas como la energía, minería y mercado de capitales, sino que también, abordando preguntas transversales sobre la competitividad del mercado chileno, la permisología y el régimen de inversiones de las AFP, entre otros temas.

"Creemos que es una agenda muy nutrida y es la razón del mayor interés por participar, tanto de chilenos como de extranjeros, en comparación con versiones anteriores", indicó el también exsuperintendente de Valores y Seguros (hoy CMF).

A pesar de la diversidad de temas en el cronograma, existe una especial atención en el sector de

**"La promoción del mercado chileno como destino de inversión solo se materializará si demostramos empíricamente un marco regulatorio eficiente por industria".**

la energía.

Según el presidente de Inbest Chile, esto se debe a que es "un área de la economía chilena en la que existen inquietudes de inversionistas y donde hay necesidad de mantener un debate abierto".

Por esta razón, habrá un panel de conversación en París en el que participará el ministro de Energía, Diego Pardo, la industria y opiniones de los expertos, además escuchar a inversionistas extranjeros.

A juicio de Etchegaray, "la promoción del mercado chileno como destino de inversión, solo se materializará si demostramos empíricamente un marco regulatorio eficiente por industria un entorno macroeconómico estable, un estado de derecho que funcione adecuadamente, un mercado genuinamente competitivo y un sistema político legitimado".

## París, el nuevo destino del evento

Después de una década realizando dos Chile Day anuales, uno en Nueva York y otro en Londres, en 2023 el evento logró sumar Toronto como uno de sus destinos. En la edición de 2024, la gran novedad es que se desarrollará por primera vez en París.

Etchegaray explicó que el directorio de Inbest y el Ministerio de Hacienda escogieron Francia debido al importante volumen de inversión directa en Chile, la cual ha crecido en los últimos años.

Consultado sobre la posibilidad de agregar otra ciudad para el desarrollo del evento, afirmó que están constantemente recibiendo solicitudes de ciudades europeas y asiáticas. "Por eso sopesamos con cuidado cualquier nueva petición de una ciudad distinta, para tomar las definiciones que hagan más sentido a los objetivos de Inbest".